



岳南會二工一又

第23号

発行
平成25年1月1日
県野沢北高等学校
0267(62)0020

会 南 善
FAX 0267(63)6664
印刷所 佐久(株)

同窓生の熱き思いに感謝
　　学校長 青柳 淳（68回）



惜別そして感謝

岳南会長 沼田秀人（46回）

私こと、一月の定時総会をもつて、退任させて頂く事になりました。八十一才の人生の中で、その半生四十年間を、副会長として、携つてきました。その誇りを胸に、後任の役員方が、会の活性化を期待する所大であります。今日まで、支えて頂いた会員諸兄に、心から感謝し、お礼を申しあげます。

せん。ライフワークとしたものは、略完了し、ほつとしている所です。就任早々の、甲子園出場の一大イベントは、忘れる事ができません。これからは岳南会員である事を誇りとして、会を見守つてまいります。

のためには、多大な御寄付をいたしました。また、今年の夏は、特に暑かつたわけですが、110周年記念事業の一環として、同窓会に設置していただき、教室の扇風機が十分威力を発揮し、生徒の学力向上に大変役立ちました。同窓生の皆様の熱き思いに心から感謝申し上げます。

少子化と県の財政難は、高校のあり方に大きな変革を迫っています。現在のゼロ歳児の数をみますと、佐久地域で平成40年まで公立11校・私立2校体制を続けることは不可能です。このままで行きますと、公立高校はすべて1学年4学級以下の学校になってしまいます。関係者の皆様の大変な御尽力により、平成27年4月に佐久新校が発足する予定になつておりますが、

これだけでは、次の時代に対応する、佐久地区の新しい高校の枠組みが成立したとは言い難い状況にあります。第2期高校再編、待つたなしです。

本校では、同窓会が中高一貫教育研究委員会を発足させ、中高一貫校について研究を進めておられます。佐久地区全体の高校のあり方を検討する中で、中高一貫校のことも位置づけられていかなければならぬものと考えております。

そんなことを念頭に置きながらも、学校では、日々若者たちが活発に活動を展開しております。同窓生の皆様の御支援の下に、より魅力的な野沢北高校をめざして、教職員一同一層邁進してまいりたいと考えております。よろしくお願い申し上げます。

頌春
創立百拾弐年の歴史の重さを
肌に感じつつ、平成二十五年の
新春を迎えました。

館であつた事、四十回の入学式及び卒業式への参列、第二運動場の設立、九十周年、百周年の式典の開催、殉国慰靈碑と同窓

岳南春秋

記憶に残る言葉雑感

長野県総務部長 岩崎 弘(68回)

総会は、恒例の一月五日、佐久グランド・ホテルにて開催され、冒頭挨拶で沼田秀人会長は、会員の協賛金納入など、日頃の協力に感謝の後、今年を最後の務めとするとして、昭和四十九年、中澤陸次郎第二代会長就任の年に副会長になつて以来の四十年に亘る岳南会の歴史を語られ、その着実な歩みを懐古された。

続いて、高見澤正彦校長による挨拶では、百十周年記念に贈られた全教室への扇風機設置及び岳南57回生による吹奏楽班へのティンパニー寄贈への謝辞があり、進学状況及び班活動での成果が紹介され状況が説明された。

議事案では、会務報告と計画案及び会計決算と予算案が上程され、総会に先立つて行なわれた代議員会での議決に基づき、例年通りの内容で承認された。

記念講演は、昨秋、日本藝術院会員に選任された山本文彦氏(岳南51回生)によって、演題「私の幻景絵画について」、自らの絵画遍歴と各時期の自作解説がパワーポイントを活用して具体的になされ、好評を得た。

この後、母校吹奏楽による演奏を聴き、百五十余名参加で盛会の新年懇親会で交歓した。

(副会長 高見澤俊雄 51回)

野沢北高校で過ごした私の3年間は、まつたく長閑で、背伸びをするでもなく、流れに抗うでもなく、もちろん大志を抱くでない、ゆりかごの中にいる様な期間だったと感じています。それでも多くの先生方と接する中で、授業や教科にかかること以外にもたくさんの方々の言葉をいたい記憶があります。当時の先生方の年齢を超える今になつて、ふと「先生がなぜ、高校生にあんなことを言つたのかな」と思うことがあります。

国語の宮沢文四郎先生は、「馬のような口を開けて笑う」と他人を揶揄しながら自らも前歎を見せて大きく笑う先生でした。ある日の授業で、「君たち北高の生徒はこの地域のエリートである。その自觉を持つて励まなければいけない」、一方で、「この地は周囲に競い合うものがな

い」と思つていました。私達もやや斜に構えた言葉を発しながらも、そんな希望の中で瞳を輝かせていました。私達もやや実現が当たり前の未来を思つて描いていました。私達もややこの時期は高度経済成長が続き誰もが豊かな暮らしの中で、授業や教科にかかることがない記憶があります。当時の先生方の年齢を超える今になつて、ふと「先生がなぜ、高校生にあんなことを言つたのかな」と思うことがあります。

野沢北高校で過ごした私の3年間は、まつたく長閑で、背伸びをするでもなく、流れに抗うでもなく、もちろん大志を抱くでない、ゆりかごの中にいる様な期間だったと感じています。前後の会話は記憶にあります。当時の先生方の年齢を超える今になつて、ふと「先生がなぜ、高校生にあんなことを言つたのかな」と思うことがあります。

野沢北高校で過ごした私の3年間は、まつたく長閑で、背伸びをするでもなく、流れに抗うでもなく、もちろん大志を抱くでない、ゆりかごの中にいる様な期間だったと感じています。前後の会話は記憶にあります。当時の先生方の年齢を超える今になつて、ふと「先生がなぜ、高校生にあんなことを言つたのかな」と思うことがあります。

野沢北高校で過ごした私の3年間は、まつたく長閑で、背伸びをするでもなく、流れに抗うでもなく、もちろん大志を抱くでない、ゆりかごの中にいる様な期間だったと感じています。前後の会話は記憶にあります。当時の先生方の年齢を超える今になつて、ふと「先生がなぜ、高校生にあんなことを言つたのかな」と思うことがあります。



剣道班OB会にて

りませんが、多少でも母校の後輩たちのお役に立てればと思う今日この頃です。

先生でした。「君たちは派閥なんぞを作つてはならない。」と、これも「公平な目で物事を判断せよ。」「単純な仲間意識でなく本当に支え合えるような仲間に思つていています。翻つて自分を省みると、他人が何かを感じ取つてくれるような言葉を持つているとは言えず、来し方に恥じ入るばかりです。これらそんな考えが身に付くわけではありません。

現役を引く年代になつて思い返すと、卒業からこれまで折々にこうした言葉がよみがえつて、状況に応じた励ましになつて、たように思います。翻つて自分を省みると、他人が何かを感じ取つてくれるような言葉を持つているとは言えず、来し方に恥じ入るばかりです。これらそ

んな考えが身に付くわけではありません。

現役を引く年代になつて思い

いので、ライバル心、競争心に欠ける。』とおっしゃいました。

前後の会話は記憶にあります。

当番幹事 75回(昭和54年卒)

85回(昭和64年卒)

95回(平成11年卒)

105回(平成21年卒)

連絡先 東京岳南会幹事長

小井戸大介 03-5651-3300

090-5442-0633



また、「視野を広く持つて、目先のことだけではなく世の中の動きを見ろよ。」と、もし例をあげるなら、「中込学校は郷土の先達が後輩たちのために学校まで造つて、その太鼓楼に佐久から見た世界地図まで描いているよ。」と言ったかったのかも知れません。

化学の塙先生は、少々女性的なお姿で優しく話されるカメラ好きの

ついで、皆さんなら大丈夫。」と伝えたかったのだろうなと思つています。

また、「視野を広く持つて、目先のことだけではなく世の中の動きを見ろよ。」と、もし例をあげるなら、「中込学校は郷土の先達が後輩たちのために学校まで造つて、その太鼓

楼に佐久から見た世界地図まで描いているよ。」と言ったかったのかも知れません。

化学の塙先生は、少々女性的なお姿で優しく話されるカメラ好きの

ついで、皆さんなら大丈夫。」と伝えたかったのだろうなと思つています。

また、「視野を広く持つて、目先のことだけではなく世の中の動きを見ろよ。」と、もし例をあげるなら、「中込学校は郷土の先達が後輩たちのために学校まで造つて、その太鼓

楼に佐久から見た世界地図まで描いているよ。」と言ったかったのかも知れません。

化学の塙先生は、少々女性的なお姿で優しく話されるカメラ好きの

ついで、皆さんなら大丈夫。」と伝えたかったのだろうなと思つています。

77回生卒業30周年記念同窓会

8月12日(日) 我々77回生の卒業30周年記念同窓会が佐久グランドホテルで開催されました。

卒業以来、ほとんど同窓会らしいものをしていないクラスも多く、

最初はなかなか人数が集まらず心配しましたが、最終的には来賓の沼田岳南会長、青柳学校長、また恩師の旧3組担任の木村先生、5組担任の大池先生を含め、55名の参加を得て無事、同窓会を開催することができました。また、記念事業としては過去2年間の流れに従い、来年度入学の生徒用の下足入れ1学年分を寄贈することとなりました。この場を借りて賛助金へのご協力をいただいた77回卒の同窓生の皆さんに感謝を申し上げたいと思います。

ついで、皆さんなら大丈夫。」と伝えたかったのだろうなと思つています。

8月12日(日) 我々77回生の卒業30周年記念同窓会が佐久グランドホテルで開催されました。卒業以来、ほとんど同窓会らしいものをしていないクラスも多く、最初はなかなか人数が集まらず心配しましたが、最終的には来賓の沼田岳南会長、青柳学校長、また恩師の旧3組担任の木村先生、5組担任の大池先生を含め、55名の参加を得て無事、同窓会を開催することができました。また、記念事業としては過去2年間の流れに従い、来年度入学の生徒用の下足入れ1学年分を寄贈することとなりました。この場を借りて賛助金へのご協力をいただいた77回卒の同窓生の皆さんに感謝を申し上げたいと思います。

ついで、皆さんなら大丈夫。」と伝えたかったのだろうなと思つています。

ついで、皆さんなら大丈夫。」と伝えたかったのだろうなと思つています。</

進路指導室から

平成二十四年三月の、大学等
合格者数は表の通りです。

◎センター試験大幅変更
二〇一二年度大学入試センターは、「地理歴史・公民」等の実施方法で大きな変更がありました。本校受験生にはそれほど大きな混乱は生じませんでした。しかし、第一解答科目、第

◎卒業生概況
卒業生二四一名中二三七名がセンター試験に出願し受験しました。卒業生は、国公立と私立大学において三分の一ずつ進学しました。この割合は、ここ四年間だいたい同じです。また、浪人は四分の一です。景気の影響があるのかしれませんが、こ

◎キャリア教育と同窓会
今年度も一年生は、キャリア教育の一環として職業観の育成を目的に十一月に同窓生を中心にお九名の方に進路講話を実施しました。また、夏休み明けには一・二年生対象に大学一年生

による進路講話を実施しました。同窓生の方からのメッセージを活かして、一人ひとりの進路が実現できるよう学校全体で進路指導をして参りたいと考えています。
同窓生のみなさまの、母校への温かいご理解と御援助に感謝を致すと共に、今後とも変わらぬご支援をお願い申し上げます。

進路指導主事

金子房夫（74回）

大学合格状況(2012.4.2現在)

卒業生数	国公立大学	私立大学	外国大学	大学計	公立短大	私立短大	短大計	各種/専修	総計
241	現 90	241	0	331	3	4	7	7	345
浪 48	167	0	215	1	0	1	0	217	
計 138	408	0	546	4	4	8	7	562	

国立大学合格者数

大学名	現	過	計
弘前	2		2
東北	5	5	10
山形	1		1
茨城	4		4
筑波	2	3	5
宇都宮	1	1	
群馬	6		6
埼玉	2	2	4
千葉	2	2	4
電気通信	1	1	2
東京外語	1		1
東京海洋	2	2	
東京学芸	1		1
東京農工		1	1
横浜国立	3	1	4
上越教育	2		2
新潟潟	6	6	12
富山	3	1	4
金沢	5	2	7
山梨	2		2
中信州	20	6	26
(教育)	7	1	8
(経済)	1	1	2
(理)	1	2	3
(医)	4	1	5
(工)	4		4
(織維)	3	1	4
静岡	1	1	2
名古屋		1	1
愛知教育	1	1	
滋賀医科	1	1	
鳥取	1	1	
広島		1	1

公立大学/準大学合格者数

大学名	現	過	計
秋田県立	1		1
群馬県女子	2		2
高崎経済	5	2	7
首都大東京	1	2	3
横浜市立	2		2
新潟県立	1		1
新潟県立看護	3		3
都留文科	1	2	3
山梨県立	2		2
静岡文化芸術	1		1
名古屋市立	1		1
京都府立	1		1
島根県立		1	1
水産大学校		1	1

公立短大合格者数

大学名	現	過	計
川崎市看短		1	1
大月短大	2		2
長野県短	1		1

私立大学合格者数

大学名	現	過	計
法政	12	11	23
中央	9	12	21
日本	3	13	16
東海	10	5	15
明治	5	10	15
立教	6	8	14
命館	8	5	13
文理	6	7	13
澤	8	4	12
東京理科	5	7	12
佐久	10	1	11
早稲田	3	8	11
洋	2	8	10
新潟医療福祉	8	1	9
獨協	4	5	9
工学院			8
青山学院	6	2	8
芝浦工業	6	2	8
帝京	7		7
北里	3	4	7
東京電機	5	1	6
明星	5	1	6
明治学院	5	1	6
龍谷	3	3	6
高崎健康福祉	5		5
大妻女子	5		5
神奈川	4	1	5
武蔵野美術	4		4
中京	4		4
國學院	3	1	4
津田塾	3	1	4
武藏	3	1	4
杏林	2	2	4
慶應義塾	1	3	4
金沢工業		4	4
東京家政	3		3
大東文化	2	1	3
畿	2	1	3
国際医療福祉	1	2	3
麻布	1	2	3
関西学院	1	2	3
成城		3	3
同志社		3	3
帝京平成	2		2
桜美林	2		2
明治薬科	2		2
清泉女学院	2		2
野	2		2
共立女子	1	1	2
上智	1	1	2
東京女子	1	1	2
東邦	1	1	2
専修		2	2
長浜バイオ		2	2
東北芸術工科	1		1

大学名	現	過	計
群馬ベース	1		1
群馬医療福祉	1		1
上武	1		1
東京福祉	1		1
城西	1		1
女子栄養	1		1
東都医療	1		1
日本保健医療	1		1
神田外語	1		1
城西国際	1		1
明海	1		1
了徳寺	1		1
和洋女子	1		1
学習院	1		1
国士館	1		1
昭和	1		1
清泉女子	1		1
聖心	1		1
多摩美術	1		1
帝京科学	1		1
東京有明医療	1		1
東京経済	1		1
東京都市	1		1
東京農業	1		1
二松学舎	1		1
日本医療科学	1		1
立正	1		1
日本映画	1		1
諫訪東京理科	1		1
岐阜医療	1		1
東海学院	1		1
名古屋学芸	1		1
四日市看護医療	1		1
京都女子	1		1
関西	1		1
国際武道		1	1
国立音楽		1	1
順天堂		1	1
成蹊		1	1
創価		1	1
多摩		1	1
東京薬科		1	1
星葉科		1	1
武蔵野		1	1
鎌倉女子		1	1
新潟薬科		1	1
岐阜聖徳学園		1	1
名城		1	1

私立短大合格者数	2	2
青山学院女子短大	2	2
共立女子短大	2	2

専門学校合格者数	4	4
医療系	4	4
その他	3	3

編集後記

「岳南会ニュース23号」を会員のみなさまにお届けできる

新たに母校に赴任して参りました

て、「岳南会ニュース」の担当

になりました。不慣れな中で多

くのみなさんに無理を言つて原

稿寄稿をお願いしました。快く

引き受けさせていただいた方々に心

より感謝申し上げます。これを

手に取つていただきた方々それ

ぞれが、自らの高校生活に思

い。さらにながら現在の野沢北高と

岳南会の活動に関心を持つてい

ただけるといいなと思つていま

す。さらなる紙面の充実に向

い。様々なご意見をお寄せ下さ

(K)



岳南会ニュース第23号 (8)